

MINUTA REUNIÓN
COMITÉ DE SEGURIDAD DE PIEDRA ROJA

Fecha	11 de agosto de 2022
Asisten:	Ángel Sobarzo, Capitán Subcomisaria de Chicureo Claudio Arias, Director de Seguridad de la Municipalidad de Colina. Cristián Lavín, Comité de administración Los Bosques Cristián Cabrera, Comité de administración Alkura Nadia Lara, Comité de administración Alkura Claudia Anwandter, Administración Piedra Roja Hugo Tilly, Administración de Piedra Roja. Christian Schoenmakers, representante Junta de Vecinos Federico Pirisi, vecino Alkura Silvia Torres, Asesora y vecina Marcelo Romero, Gerente General de Federal. Dietter Rahmer, Gerente de Operaciones de Federal. Pía Readí, Encargada de Comunicaciones Federal.

1.- Federal presenta minuta de la última reunión realizada, en las que se aborda la seguridad de Piedra Roja y se toman los siguientes acuerdos:

- Se realiza una presentación sobre los objetivos, canales de comunicación e información, y funcionamiento y protocolos de confidencialidad del Comité de Seguridad, con el fin de interiorizar al a los nuevos integrantes del Comité.
- Como de costumbre, se revisa la minuta de la última reunión y la revisión de los eventos ocurridos en Piedra Roja en una tabla comparativa desde el 2014 a la fecha.
- Hugo Tilly, integrante del comité de administración de Piedra Roja, consulta a Capitán Sobarzo de la Subcomisaria de Chicureo la factibilidad de que exista una mayor fiscalización a los vehículos que circulan sin patentes por el sector.
- Capitán Ángel Sobarzo señala que se realizan permanentemente fiscalizaciones, y todos los días se les saca partes. Además, menciona que se han retirado 80 vehículos y ha sacado 500 partes en el cuadrante al que pertenece Piedra Roja.
- Con respecto a los puntos anteriores, se aborda nuevamente el tema del nuevo software que alerta sobre la presencia de vehículos sin patentes. En relación a ello, Federal comenta que están realizando un registro manual para tener certeza de la cantidad de vehículos que circulan por el sector sin patente, y así, poder tomar decisiones en base a estadísticas.
- Cabe mencionar, que por Piedra Roja circulan sin patente no solo porque sean vehículos nuevos, sino que también para evitar el pago del Tag.

- Christian Schoenmakers, representante Junta de Vecinos, comenta sobre un convenio que realizó la Municipalidad de La Florida con las autopistas y Carabineros sobre el control de vehículos con vidrios polarizados.
- El Capitán Sobarzo explica que ellos, como cualquier vehículo, pagan Tag, situación que en ocasiones provoca retrasos en la llegada a procedimientos.
- La Subcomisaria de Chicureo cuenta con falta de dotación debido a licencias medicas o que personal ha sido llevado a otras Comisarias.
- Se aborda el tema del convenio firmado entre Piedra Roja y la Municipalidad de Colina por las 2 motocicletas que circulan entre Av. Del Valle y José Rabat y la radial. Claudio Arias, Director de Seguridad de la municipalidad, señala que se están evaluando gestiones para mejorar el servicio entregado a la comunidad.
- Se realizan reuniones quincenales de revisión del funcionamiento, recorrido y kilometraje de las motos.
- Se retoma el tema planteado sobre la posibilidad de instalar un espejo de las cámaras de seguridad que hay en Piedra Roja en la Central de Monitoreo de la municipalidad, al igual que las lectoras de patentes. Claudio Arias recalca que las alertas de los vehículos con encargo serán recibidas solo en la central de ellos porque de acuerdo con los protocolos de la Sebv, estas deben ser recibidas por un Carabinero, y la municipalidad cuenta con uno en su central.
- Esto sería de gran beneficio para la comunidad, puesto que se podrá articular de manera mas eficiente con Federal en caso de la detección de vehículos sospechosos.
- Respecto a la propuesta realizada por Federal en que la Subcomisaria de Carabineros cuente con acceso a las cámaras del sector, el Capitán Sobarzo señala que no es viable por logística.
- Capitán comenta que continúa realizando campañas informativas para la comunidad.
- Capitán señala que en su cuadrante los delitos han aumentado en un 30%.
- Claudio Arias, Director de Seguridad de la Municipalidad de Colina, comenta que a partir de la próxima semana contará con un inspector municipal en la Central de la Autopista Nororiente, que además de ver los autos que están mal estacionados servirá para estar pendiente de los vehículos que circulen sin placa patente.
- Se mencionan las mejoras que ha implementado Espacio Urbano respecto a temas relacionados con la seguridad, como es la iluminación, cámaras, entre otras.
- Ha aumentado el ingreso de personas que no son residentes a La Laguna por el lado del Líder o cuando ingresa algún propietario por la puerta y personas ajenas aprovechan de ingresar. Claudia Anwandter revisará el tema.
- Claudio Arias insiste en que es necesario informar a la comunidad sobre la existencia del departamento jurídico con el que cuenta la municipalidad. Servicio gratuito para todos los vecinos, que ahora además entregara apoyo judicial a residentes de Colina que pudiesen sufrir algún delito en otra comuna.
- Con respecto al punto anterior, Cristián Cabrera cuenta su buena experiencia con el departamento jurídico, quienes recibieron su caso y realizaron el seguimiento de este en fiscalía.

- Además, es fundamental que las víctimas de algún delito o intento de uno realicen las denuncias correspondientes porque es la manera de poder llevar un registro fidedigno de la situación delictual.
- Se coordinará una reunión con el actual Comité de Seguridad para que Federal presente la propuesta sobre la mejora de cámaras, la que ya fue presentada al Comité de Administración de Piedra Roja.
- Se conversa sobre la posibilidad de usar drones, a lo cual Claudio Arias comenta que la municipalidad ha utilizado sobrevolando sectores de riesgo. Federal por su parte, señala que en su oportunidad se cotizó contar con drones circulando 24/7 por el sector, pero el costo era similar a tener un móvil adicional.
- Federico Pirisi menciona que sería ideal que se cuenten con barreras de ingreso al mall, para así llevar un mejor control de quienes ingresan y salen, y registro de los vehículos en caso de ser necesario.
- Se continuarán desarrollando informativos de seguridad a la comunidad, los que serán distribuidos por los distintos canales de comunicación que se tienen actualmente (WhatsApp, mail, Redes Sociales y newsletter de Piedra Roja).

La reunión comienza a las 17:00 hrs y finaliza a las 19:00 hrs.